

Michel ESPIÉ
Maire de Vic-Fezensac

Francine THEODORE-LEVEQUE et Albert SEIFER
Délégués du Comité Français pour Yad VASHEM

Vous prie de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle
Anita MAZOR
Ministre auprès de l'Ambassade d'Israël à Paris, en charge du sud de la France et
Pierre OSOWIECHI
Vice Président du Comité Français pour Yad Vashem
remettront à titre posthume

**La Médaille et le Diplôme de « Justes parmi les Nations »
à Marie et Casimir GARETTE
Lucie et Ferdinand DURBAN
représentés par leurs petits fils Pierre ESCOUBET
Jean Pierre et Joël DURBAN**



pour avoir sauvé la famille SCHREIBER

le dimanche 15 janvier 2017 à 11h
Hôtel de ville de Vic-Fezensac
cours Delom – 32190 VIC-FEZENSAC



« La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes qui ont sauvé, au péril de leur vie, des personnes juives sous l'occupation »

**Médaille et Diplôme de "Justes parmi les Nations" décernés à Marie et Casimir GARETTE et à
Lucie et Ferdinand DURBAN
א' ינואר 2017 / 15 janvier 2017**

Histoire du sauvetage :

Lors de la déclaration de la guerre, la famille SCHREIBER vit à Anvers en Belgique. En 1939 le père décède et la maman se retrouve seule avec ses quatre enfants, Raphaël, Myriam, Joseph et Benjamin.

En 1942, après le franchissement de la ligne de démarcation par les troupes allemandes, les trois garçons sont en pension à "Seignebon" Dému dans le Gers, puis ils retrouveront leur mère à Vic-Fezensac dans une maison où, un samedi matin, lors d'une perquisition du bus venant de Toulouse, la porte d'entrée fut, par bonheur, fermée.

Jean-Pierre ESCOUBET, petit fils GARETTE, se souvient que Joseph venait souvent chez lui et que Raphaël allait travailler dans leur ferme. Durant l'hiver, à cause du froid, ils trouveront aussi refuge dans une maison de famille, au lieu dit "les Bourbonnes".

Raphaël SCHREIBER se rappelle qu'un copain de classe, Saint Avit, ayant entendu à la BBC qu'il allait y avoir une rafle des juifs, prévient sa maman. Mme DURBAN propose aux SCHREIBER de leur venir en aide. Ils se cachent alors dans leur grange éloignée de la ville. Les grands parents, quant à eux étant hébergés chez les DURBAN.

A Vic-Fezensac, la famille n'a pas été dénoncée alors que l'on savait qu'ils étaient juifs.

Des liens d'amitiés se sont maintenus après la guerre. Ils se retrouveront lors d'événements familiaux. Léa ESCOUBET, née GARETTE, ayant continué à prendre soin de la tombe du grand père, Léon SAENGER, décède en 1943, bien après que les SCHREIBER aient quitté les lieux.

Le 23 août 2015 l'institut Yad Vashem de Jérusalem a décerné le titre de "Justes parmi les Nations" à Marie et Casimir GARETTE ainsi qu'à Lucie et Ferdinand DURBAN.
